



Aus unseren Verbänden und Kleingartenvereinen



Im Eingangsbereich zur Pflanzentauschbörse wurde auf die Hygienebestimmungen hingewiesen, und es wurden Desinfektionsmittel bereithalten.



Beim Erfahrungsaustausch selbst kamen die Pflanzenliebhaber auf ihre Kosten und konnten dabei so manche Rarität ergattern.

FOTOS: GERING, BERGNER

Pflanzentauschbörsen haben im Regionalverband „Orlatal“ Gartenfreunde mit Sitz in Pößneck eine lange und sehr beliebte Tradition. Sie werden in der Regel zweimal im Frühjahr und einmal im Herbst durchgeführt. Die besonderen Umstände in der hinter uns liegenden Gartensaison verhinderten das Zusammentreffen von interessierten Gartenfreunden im Frühjahr, aber für den Herbst hatte der Vorstand beschlossen, wie im Jahresplan der Fachberater des Verbandes vorgesehen, zu einer solchen Pflanzentauschbörse einzuladen.

Treffpunkt in der „Kirschplantage“

Unsere öffentliche Pflanzentauschbörse fand bei fast sommerlichem Wetter am 12. September 2020 im Schulungszentrum des Regionalverbandes in der Kleingartenanlage „Kirschplantage“ Pößneck statt, in dem auch die Tafelgärten zu finden sind. Nicht nur

Tauschbörse war 2020 lohnenswert

Pößneck: Regionalverband „Orlatal“ hat Erfahrungsaustausch gepflegt

aus den Kleingärten des Regionalverbandes, nicht nur aus der gesamten Saale-Orla-Region, sondern sogar aus Bayern und Baden-Württemberg waren Gäste anwesend, die sich vom Fleiß und Engagement der hiesigen Kleingärtner überzeugen konnten.

Tauschbörse wird gut vorbereitet

Eine gute Vorbereitung sichert eine derart breit gestreute Teilnahme ab. So wird neben Aushängen in allen Schaukästen im Verbundsbereich, mit der Verteilung von Handzetteln durch die Fachberater

in den Vereinen sowie mit Mitteilungen in der regionalen „Osthüringer Zeitung“ und im Amtsblatt des Saale-Orla-Kreises auf unsere Pflanzentauschbörsen aufmerksam gemacht. Selbstverständlich werden auch die Homepage des Regionalverbandes sowie die sozialen Netzwerke der verschiedensten Gruppen bei Facebook dazu genutzt.

Alte Hasen und Greenhorns tauschten in diesem Jahr Pflanzen und Erfahrungen, lernten sich kennen und waren sich am Ende einig: Es hat sich gelohnt, wir kommen wieder! Der Verbandsvorsitzende Reinhard Gering und sein Fachberater

-Team hatten viele gute Gespräche. Sie informierten über den Schulungsgarten, die daneben angelegten Tafelgärten, aber auch über den Einbruch und Vandalismus in diesem Objekt, der im Frühjahr 2020 beklagt werden musste.

Stauden, Senker und sogar Kakteen

Das Angebot war wieder sehr vielfältig – neben geteilten Stauden und Absenkern von Beeresträuchern waren sogar Kakteen und andere Raritäten im Angebot. Fachliteratur, unsere „Thüringer GartenFlora“, Gartengeräte, Nistgelegen-

heiten und weiteres Zubehör rundeten das Angebot ab. Der Regionalverband hatte im Schulungszentrum zudem diverses Informationsmaterial ausgelegt, und so mancher Besucher ergänzte diese Auslage mit nicht mehr benötigter Fachliteratur.

Neue Schautafeln als toller Blickfang

Im Schulungsgarten fanden die im vergangenen Jahr mit EU-Mitteln und Leiter-Förderung aufgestellten Schautafeln viel Beachtung. Dort wird die lebendige Vielfalt dargestellt, über die auch der anwesende Imker berichtete, der über seine Bienen in der Gartenanlage erzählte und gern genommenen Honig anbot.

Die gesamte Veranstaltung war wieder ein toller Erfolg, wie ausnahmslos alle fast 50 Teilnehmer gern bestätigten. Und schon jetzt freuen sie sich auf die nächsten Pflanzentauschbörse in der neuen Gartensaison 2021 und versprachen: Wir kommen gerne wieder! Reinhard Gering